



# Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 19 de noviembre de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

**Medios:** 24 Horas, La Jornada, El Heraldo de México, Ovaciones, Crónica, El Universal, Reforma, El Financiero, Milenio, El Economista, El Sol de México, Excélsior.

## **Arranca registro para vacunar a adolescentes/24 Horas**

El Gobierno Federal a través del portal [mivacuna.salud.gob.mx](http://mivacuna.salud.gob.mx) inició el registro de menores de 15 a 17 años de edad para que sean vacunados contra el covid. A unas horas de que los presidentes de México, López Obrador; de EU, Joe Biden y el primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, revisaran el manejo de la pandemia, la Secretaría de Salud habilitó la plataforma para dar inicio al registro. Al inicio de la semana, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, informó que a partir del 19 de noviembre se iniciaría el registro de los menores de entre 15 y 17 años para que sean inoculados contra la covid, porque “la mortalidad es mayor a partir de los 15 años de edad”.

## **El IMSS premia avances en la competitividad de 51 centros de su red nacional/La Jornada**

Al encabezar la entrega del Premio IMSS a la Competitividad 2021 conferido a 51 unidades médicas, administrativas y sociales, Zoé Robledo, director general del organismo, destacó la labor realizada con el fin de alcanzar mejores procesos y procedimientos, incluso durante la pandemia de covid. Agregó que el galardón reconoce el esfuerzo de quienes “decidieron correr más rápido, a quienes cumplieron su objetivo y demostraron que hay pautas que se pueden hacer mejor”.

## **Tratan Efectos Covid/El Heraldo de México**

El Centro de Rehabilitación e Integración Social del Complejo “Rosa Mística” de Huixquilucan ofrece terapias post-covid para personas que hayan enfrentado el contagio de esa enfermedad y les haya dejado secuelas.

La presidenta del DIF de Huixquilucan, Romina Contreras de Vargas, resaltó que el objetivo de las terapias es apoyar a las personas que requieren de una rehabilitación pulmonar o física, además de terapia del lenguaje u ocupacional, para superar las secuelas que les dejó el virus.

## **Nueva tendencia al alza con casi 4 mil casos en México/Ovaciones**

La Secretaría de Salud de México registró este jueves 356 nuevas muertes por la covid para un total de 291.929 defunciones confirmadas, además de otros 3,915 casos para llegar hasta los 3,854,994 contagios detectados. México se mantiene como el cuarto país con más muertes por la covid, detrás de Estados Unidos, Brasil y la India, y el decimoquinto en número de contagios confirmados, según el recuento de la Universidad Johns Hopkins.

## **Salud: suman más de 130 millones de vacunas aplicadas/La Jornada**

A casi un año del inicio de la Estrategia Nacional de Vacunación, México superó los 130.2 millones de biológicos aplicados, por lo que 84% de la población mayor de edad ya recibió al menos una dosis. La curva de casos se mantiene a la baja. La Secretaría de Salud reportó que la tasa de incidencia de casos activos es de 14.5 por cada 100 mil habitantes y agrega que la mayoría se concentran en Baja California, Baja California Sur, Sonora, Coahuila y Ciudad de México.

### **México, EU y Canadá pactan terminar pandemia y hacer próspera la región/Crónica**

La SRE informó anoche que los presidentes López Obrador, Joe Biden y el primer ministro canadiense, Justin Trudeau, acordaron la declaración conjunta Reconstruyendo Mejor Juntos: Una América del Norte segura y próspera, para reafirmar la fortaleza de la relación y trazar un nuevo camino de colaboración. La más alta prioridad de la región es manejar y terminar la pandemia de covid, y generar una recuperación económica verde, equitativa e inclusiva, así como promover la equidad de género, racial, étnica y social para beneficio del capital humano de la región, dijo la SRE.

### **Dan testimonios de la falta de medicina contra el cáncer/La Jornada**

Padres de niños con cáncer acudieron a la FGR a rendir su testimonio como parte del seguimiento a ocho denuncias que han promovido en contra de funcionarios del sector salud por el desabasto médico. Ayer acudieron a la sede de la FGR en la Ciudad de México dos padres de familia con hijos afectados, y en los próximos días comparecerán más denunciantes para señalar que entre los responsables se encuentran los altos mandos de la Secretaría de Salud.

### **La EPOC, tercera causa de muerte a nivel global/El Universal**

De acuerdo con Francisco Navarro Reynoso, académico del posgrado de la Facultad de Medicina de la UNAM en el Hospital General de México “Dr. Eduardo Liceaga”, la exposición al humo de tabaco y la inhalación de partículas de tipo orgánico y gases tóxicos son los principales factores de riesgo de la Enfermedad Pulmonar Obstructiva Crónica (EPOC), que representa la tercera causa de muerte a nivel global (en 2019, ocasionó 3.23 millones de defunciones). La EPOC también puede aparecer como resultado de trabajar con materiales como asbesto, sílice, metales o algún otro tipo de polvos.

### **Evade Cofepris permisos de cannabis/Reforma**

La Cofepris ha evadido la orden de la Suprema Corte de Justicia para expedir permisos de consumo personal de cannabis a todos los adultos que los soliciten. Dos jueces federales resolvieron este mes que ha descatado la sentencia dictada por la Corte en el declaratorio general de inconstitucionalidad 1/0218, por la cual eliminó los artículos de la Ley General de Salud que prohibían de manera absoluta el consumo del narcótico. En ese fallo, vigente desde el 29 de junio, la Corte determinó que se tenían que otorgar los permisos, pero la Cofepris los ha negado.

### **Genomma trabaja en fármaco anticovid/El Financiero**

La farmacéutica mexicana Genomma Lab y Oramed anunciaron un acuerdo para la producción y comercialización en México de su vacuna oral contra el covid, llamada Oravax, que se encuentra en la primera fase de ensayos clínicos. “Una vacuna dentro de una pastilla y sin los problemas de logística de cadena de frío”, explicó Rodrigo Herrera, presidente de Genomma Lab. Detalló que ya se iniciaron las conversaciones y los procesos correspondientes para iniciar las pruebas clínicas que se requieren ante la Cofepris.

### **Una cuarta ola de covid, la mayor amenaza para 2022 aun con vacunas: Banxico/Milenio**

El subgobernador del Banxico Jonathan Heath advirtió que si bien para 2022 lo más probable es que las interrupciones en las cadenas de suministro se resuelvan poco a poco, el reto más importante en la primera mitad de 2022 será que no se presente una cuarta ola de contagios de covid-19, aunque destacó que el avance en el programa de vacunación permite estar mejor preparados. En el mismo tenor el subsecretario de Hacienda y Crédito Público, Gabriel Yorrio, destacó que si bien México llegará a 2022 con una posición sólida, también deberá enfrentarlo con un menor margen de maniobra tanto en la política fiscal como en la monetaria.

### **3.5 millones dejaron de estudiar por covid o falta de recursos/El Economista**

El presidente del Inegi, Julio Santaella, indicó que, en el ciclo escolar actual, se tienen cifras que indican que 5.3 millones de personas entre los 3 y 29 años de edad no se inscribieron a la escuela por motivos de covid u otras razones fundamentalmente económicas. Al participar en el panel Impactos sociales de la pandemia covid, de la XLIX convención nacional del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas, Santaella contextualizó que antes de la pandemia 33.5 millones de estudiantes, en el rango de edad mencionados, estaban inscritos en el ciclo escolar 2019-2020. Esta cifra se redujo a 32.9 millones en el siguiente ciclo escolar 2020-2021, ya con la pandemia en curso.

### **Costos del Covid/Reforma**

Las indemnizaciones en casos asegurados de la covid sumaron 22 mil 488.6 millones de pesos desde que inició la pandemia en México, de acuerdo con la AMIS. El monto corresponde a 44 mil 358 casos en pólizas de gastos médicos mayores.

### **Confirman primer caso con Covid-19 e influenza/El Sol de México**

Autoridades de Salud confirmaron el primer caso en el estado de un paciente positivo a covid e influenza al mismo tiempo. Efrén Zazueta Fierro, responsable del departamento de Epidemiología de la Secretaría de Salud, informó que fue en el municipio de Ensenada donde se detectó este caso, además de que en Baja California ya se reportaron los primeros ocho contagios de influenza y dos defunciones a causa de esa enfermedad. Las víctimas fueron dos varones, uno de 48 y otro de 61 años, los dos radicados en Tijuana.

### **Llega 4a ola del virus/El Heraldo de México**

Durante las últimas dos semanas epidemiológicas han comenzado a incrementarse los casos positivos, defunciones y casos graves de covid en Sonora, que son los primeros indicios del ingreso de la cuarta ola de contagios en la entidad, informó el secretario de salud estatal, José Luis Alomía. Detalló que se habían registrado nueve semanas consecutivas con descenso, pero ya inicia este incremento, principalmente en seis municipios del estado.

### **Avanza tratamiento preventivo contra covid de AstraZeneca/Excélsior**

La empresa británica AstraZeneca reportó los ensayos de fase tres de su tratamiento que previene por seis meses el contagio de coronavirus. La combinación de anticuerpos de acción prolongada reduce el riesgo de desarrollar covid sintomática en 83% a lo largo de seis meses. Esta combinación de fármacos, compuesto de una dosis de 300mg de AZD7442 que se administra vía intramuscular, es estudiado para la profilaxis previa a la exposición al virus de la covid en personas de alto riesgo e inmunodeprimidos.

### **Aumenta el Covid-19 hasta en 35% el riesgo de morir de pacientes con cáncer de pulmón/La Jornada**

El covid puede elevar hasta en 35 por ciento el riesgo de mortalidad en pacientes con cáncer de pulmón, afirmaron especialistas, quienes destacaron que “aún no hay evidencia científica que asocie al virus del SARS-CoV-2 con un mayor riesgo de desarrollar esta enfermedad pulmonar”. En videoconferencia, Marisol Arroyo y Víctor Oyervides, médicos oncólogos y expertos en enfermedades pulmonares, destacaron que este mal genera poco más de 7 mil 600 decesos en México, es decir, 21 fallecimientos al día, mientras que en América Latina se estima que cada año se reportan dos millones de nuevos casos.